

## HABLA PARA "ULTIMA HORA" DON JULIO ACOSTA

### LOS 4 PRIMEROS PUESTOS DE LA PAPELETA CORTESISTA POR SAN JOSE

PRIMER LUGAR: Dr. ANTONIO FACIO; SEGUNDO: LIC. DON JOSE M. FERNANDEZ; TERCERO: DOCTOR JOSE A COTO Y CUARTO: LIC. EMILIO VALVERDE



Dr. Coto Dr. Facio

Estos nombres cuentan con simpatías en algunos círculos cortesistas. — Los ha designado el propio Jefe del partido, Licdo. don León Cortés. — "ULTIMA HORA" lleva a sus lectores las últimas palpaciones de la política

Indudablemente, una de las tareas más arduas de un partido político en Costa Rica es la designación de los candidatos a diputados, que se han de elegir conjuntamente en la elección de presidente de la república. General-

mente, la confección de las papeletas trae como consecuencia sea las disensiones dentro de la masa de los partidos.

El Partido Demócrata ha querido resolver de una vez el problema PASA a la Pág. TRES



Lic. Valverde Lic. Fernández

Complemento directo de la trascendental legislación que cobija a las masas trabajadoras de Costa Rica es el Código del Trabajo, que hoy llega a la Cámara

"Es el Código del Trabajo con plenario directivo de la asamblea legislativa social que cobija hoy a las masas costarricenses. Llega a la Cámara en vísperas de que otro acontecimiento trascendental, dentro de la vida de la República se opere: la aprobación definitiva de las Garantías Sociales y del



DON JULIA PASA a la Pág. SIETE

### A SU PUNTO CRITICO EL LIO BERTOLINI-SINDICATO

La Oficina Técnica del Trabajo ofrece una solución conciliatoria, rechazando el Sindicato una de sus cláusulas rotundamente de NO SOLUCIONARSE HOY EL CONFLICTO, LOS OBREROS PROCEDERAN A RETIRAR DE LA EMPRESA LAS HERRAMIENTAS Y BANCOS DE CARPINTERIA

Al entrar el reportero de este periódico hoy en la oficina Técnica del Trabajo, encuentro reunidos allí a los voceros del Sindicato de la Madera, solidarizados con Anderson Vargas en la cuestión contra la Empresa Bertolini, de la que ya tienen noticia nues-

tros lectores. Los voceros del Sindicato esperaban los toques finales a una fórmula de conciliación que don Alberto Durán Rocha estaba redactando, conforme a los dictados de la ley en estos casos.

PASA a la Pág. TRES



### HOY EN EL CONGRESO

Esta tarde reanuda el congreso sus sesiones extraordinarias, con el fin de conocer el proyecto de Código del Trabajo, que es reglamento de ley de las Garantías Sociales. El proyecto en referencia será pasado a conocimiento de la comisión de trabajo y pre visión social para su dictamen, lo que, tardará algunos días, puesto que no se quiere proceder con festividad. Se oírán todas las opiniones a fin de que este instrumento legal coordine y armonice todos los intereses en juego de la sociedad.

### ANDERSON Y SU PRIMER EJERCITO OCUPAN POSICIONES A TIRO DE CAÑON DE TUNEZ

LOS RESULTADOS DE LA PRESENTE GUERRA SON GRAVES, FRASE DICHA HOY POR CHURCHILL EN EL PARLAMENTO

ARGEL, 13 UP. — Continúa el ataque británico en el sector del Medjed. El Bab, situado a solo unos 60 kilómetros de Tunez, y las tropas del general An-

derson ocuparon una serie de colinas de importancia táctica. Las fortalezas volantes del general Doolittle realizaron ayer nuevos casos.

(Pasa a la Pág. SEIS)

### LOS CANCELLERES BAJO EL SOL DE GUABITO



Los cancilleres Echandi y Fábrega, rodeados de los técnicos del amojonamiento

Si bien el trabajo de amojonamiento de la frontera esta muy adelantado, sufrirá un atraso de un año

Se debe el atraso a las dificultades de orden natural que han habido y que habrá necesidad de vencer

Esta fotografía fué obtenida por los servicios gráficos de ULTIMA HORA. Muestra a los cancilleres de Costa Rica y de Panamá, licenciado Echandi y Dr. Fábrega, en los momentos que bajo el sol de Guabito, en los límites de ambas repúblicas, observaban las maravillosas escenas de aquel paisaje, que antes de separar a Costa Rica PASA a la Pág. SEIS

### ULTIMA HORA

El Primero con las Ultimas Noticias Año 1 — San José, Costa Rica, Abril 13 de 1943 — No 2

### POR SU LIBERTAD DEBE PELEAR EL HOMBRE

EL QUE NO ESTE DISPUESTO A PELEAR POR LA LIBERTAD ESTA EN PELIGRO DE PERDERLA, DIJO EL PRESIDENTE ROOSEVELT CONMEMORANDO EL DIA DE JEFFERSON

WASHINGTON, 13 UP. — El presidente Roosevelt dedicó nuevamente la nación norteamericana a los ideales democráticos de Tomás Jefferson y advirtió que "El hombre que no pelea por su libertad se halla en grave peligro de perderla. "Habiendo ante el nuevo monumento dedicado a la memoria del tercer presidente de los Estados Unidos, el se-

ñor Roosevelt comparó los problemas confrontados por Jefferson y los planteados por la actual guerra y dijo: "Jefferson amó siempre la paz y la libertad". Sin embargo, en más de una ocasión se vio forzado a escoger entre las dos. Hoy nosotros confrontamos la misma situación".

### Amplia colaboración recibí del comercio

DIJO DON CARLOS MANUEL ESCALANTE AL AGRADECER EL HOMENAJE DE ANOCHE

Era preciso que en alguna forma le testimoniáramos nuestro aprecio, declaró don José M. Sáenz al ofrecer el homenaje

Como lo habíamos estado anunciando, anoche se efectuó el banquete de la Junta Directiva de la Cámara de Comercio en la casa de don Carlos M. Escalante, con motivo de su magnífica colaboración durante su permanencia en la Secretaría de Hacienda y Comercio.



D. Carlos Manuel Escalante

En el elegante comedor del Club Unión se efectuó el ágape, que revistió carácter de la más exquisita cordialidad y amistad, habiéndolo ofrecido el Sr. Presidente de la Cámara, don José M-

manuel Sáenz Whiting, quien dijo entre otras cosas: "Es nada más que justo... que la junta directiva de la Cámara de Comercio ofrezca a Ud. este homenaje en una íntima reunión de amistad y estima. Era preciso que en alguna forma le testimoniáramos nuestro agradecimiento y aprecio". Vivamente emocionado Don Carlos Manuel contestó diciendo: En todo momento recibí la más amplia cooperación del comercio PASA a la Pág. SIETE

# El horror del Huracán CONTADO POR UN TESTIGO PRESENCIAL

# FIEBRE TIFOIDEA EN CARTAGO

## EL NUEVO SECRETARIO DE HACIENDA Y SRA. OFRECERAN MAÑANA UNA COMIDA AL EMBAJADOR DE COSTA RICA EN WASHINGTON

**LIC. DON LUIS**  
Mañana en la noche en su residencia, el Lic. don Luis D. Tinoco, Secretario de Hacienda y la señora de Tinoco, ofrecerán una comida al excelentísimo Sr. don Carlos Manuel Escalante, Embajador de Washington y su esposa en la noche de su viaje a los Estados Unidos. Destacados elementos del mundo oficial y de la diplomacia asistirán al mencionado ágaso.



## LA ELEGANTE COMIDA DE ESTA NOCHE

Esta noche en su residencia, el actualizado hombre de negocios cartaginés, don Mr. Roger Stone, ofrecerá una sumptuosa comida al excelentísimo señor don Carlos Manuel Escalante, Embajador de Costa Rica en Washington y de la señora de Escalante. Altas personalidades también están invitadas al mismo ágaso.

## La vida es broma

### El temor de los que nada dicen

Un periodista pregunta al comandante de un cuartel:

- Enviará usted hoy el pelotón de tiro al blanco?
- Siento mucho, pero no puedo contestarle!
- Y no le dará hoy descanso a esa sección?
- Siento mucho, pero no puedo contestarle!
- Y no tomarán parte en la parada del domingo?
- Siento mucho, pero no puedo contestarle!
- Vencido el periodista por la irreductible negativa del jefe militar abrió la puerta para retirarse, en los precisos momentos en que el comandante le decía:
- No vaya usted a repetir textualmente lo que le he contestado a sus preguntas!...

# AUTO versus CAMION

**SERIAMENTE DAÑADO EL AUTOMOVIL N° 543 — EN LA ESQUINA DE LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA CHOCO, CONTRA UN AUTOBUS DE LA LINEA**

El hecho sucedió en Matín el viernes en la tarde, encontrándose ahora el pequeño lesionado en un salón del Hospital San Juan de Dios

Se registró en la tarde de ayer un accidente de tráfico, frente a la Inspección general de Hacienda al chocar el automóvil placa número 543 con un autobus de los que realizan el servicio de pasajeros entre esta capital y Desamparados.

El choque fué de una gran vio-

lencia por las mayores dimensiones del autobus, quedando el automóvil seriamente dañado, por lo que se está levantando la correspondiente sumaria en las oficinas del tráfico y sentar la correspondiente sentencia al culpable de la colisión.

## HAN SIDO DETERMINADOS VARIOS CASOS POR LAS AUTORIZACIONES SANITARIAS. — EL FOCO INFECCIOSO ESTA EN QUE HORTALIZAS SITUADAS AL SUR DE LA CIUDAD SE RIEGAN CON AGUAS CONTAMINADAS

En la ciudad de Cartago se han constatado varios casos de fiebre tifoidea, los que han sido denunciados a las autoridades sanitarias, quienes inmediatamente se han dado a la tarea de establecer el origen de la fiebre.

Se cree que provengan de unas hortalizas situadas al lado sur de

la ciudad, las cuales son regadas con aguas contaminadas de las cloacas. Se está investigando esto minuciosamente por el peligro que entraña para la salud pública.

Así nos lo informó esta mañana nuestro activo redactor correspondiente.

## EN HUELGA LOS SASTRES DE "LA ELEGANCIA" — DECRETADO EL PARO EN EL TALLER DE SASTRERIA "LA ELEGANCIA" EN ALA UELA

Desde el sábado de la semana pasada fueron a la huelga los obreros del taller de sastrería La Elegancia de la ciudad de Acaes, la propiedad de los señores Torres y Flores. Los huelguistas declaran que fueron obligados a adoptar esta drástica decisión por el mal trato a que los sometía uno de los propietarios de este taller y también por la destitución de uno de los obreros.

La huelga se mantuvo aun hoy a pesar de los esfuerzos que está realizando la Oficina Técnica del Trabajo y la directiva del Sindicato Nacional de la Industria del Vestido.

Morales, que él tome a las representaciones puesto que tuvo que apoyar el movimiento de sus compañeros de taller a pesar de ser al mismo tiempo agente del negocio.

Manifiesta el Secretario de este Sindicato de la ciudad de Acaes que el paro se mantendrá mientras los dueños de este taller no restituyan a su puesto al obrero destituido y mejoran el trato para con sus empleados.

Como consecuencia de estos sucesos se nos informó por el secretario de este sindicato, señor

## COMIDA ELEGANTE EN HONOR DEL EXCMO. SR. MINISTRO AMERICANO Y SEÑORA

MR. CECIL V. LINDO  
En su hermosa residencia Mr. Cecil V. Lindo y la señora de Lindo, ofrecieron una elegante comida al Excmo. Sr. Mr. Robert M. Scotten, Ministro de los Estados Unidos de N. A. en Costa Rica y de la Señora de Scotten, con ocasión de su próximo viaje al exterior. Fueron invitados también significados elementos del mundo diplomático y de la aristocracia costarricense.

# LICORES NACIONALES

## GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES: Ron Viejo especial de 10 años — Coñac de 7 años, Anis Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS: Ron Viejo Especial Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCKTELES: Ron Cañero - Ginebra Fina - Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR: Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS: Cherry Brandy — Crema de Menta - Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS: Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quiñado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS: Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA: (para los que deseen saborear algo típico): Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

# FABRICA NACIONAL DE LICORES

# COMPRARA EL F. E. AL PACIFICO TODOS LOS IMPLEMENTOS PARA LA PESQUERIA

## HIRIOSE ASIMISMO Le un BALAZO de MOSTACILLA

**JORGE MENESES, CAZADOR DE 18 AÑOS, CASUALMENTE SE HIERE CON SU PROPIA ESCOPETA EN LAS MONTAÑAS DE SARAPIQUI**

Fue trasladado inmediatamente al Hospital San Juan de Dios, el mismo sábado día del percance, donde el estado de su salud es muy satisfactorio

El sábado último, en las montañas de Sarapiquí, el joven cazador de diez y ocho años, Jorge Meneses, procurando alcanzar alguna pieza digna de su nombre de cazador, apuntó con tan mala suerte que se dio el mismo un balazo de mostacilla, dolo

rosó y grave. Inmediatamente fue trasladado al Hospital San Juan de Dios, donde se le atiende de satisfactoriamente, siendo su estado de salud inmejorable. No otros hacemos votos por su completo restablecimiento.

**ESTA MAÑANA FUE BOMBARDEADO EL TERRITORIO FRANCÉS**

LONDRES, 13 UP. — Un po-

deposó grupo de bombarderos y aviones de combate aliados cruzó en la mañana de hoy el Canal de la Mancha con rumbo a Francia.

**LANCHAS, REDES Y DEMAS UTENSILIOS DE PESCA SERAN COMPRADOS POR AQUELLA EMPRESA. — TAL COMO LO DIJO "ULTIMA HORA" DE AYER, DENTRO DE UN MES COMERAN PESCADO FRESCO A PESE TA LOS JOSEFINOS**

Tal como lo dijimos en nuestra edición de ayer, el Ferrocarril Electrico al Pacifico ha sido encargado por el poder ejecutivo de organizar la industria pesquera nacional, para lo cual el ejecutivo con tribuirá con la suma de cien

mil colones. El señor Administrador de aquella empresa se ha puesto en contacto con el técnico don Rafael de Buedo para solucionar las dificultades que se oponen al abastecimiento del pescado. Sabemos que el Ferrocarril Electrico al Pacifico compra

rá todos los utensilios necesarios para la pesca, tales como redes, lanchas, faros de refrigeración, etc. El proyecto es que dentro de un mes, los josefinos podrán comer pescado a peseta la libra.

# APOYAREMOS FRANCA Y RESUETTAMENTE la política social de Calderón Guardia

La fiesta del trabajo de este año será un acto de combate contra las fuerzas reaccionarias que pretenden impedir que Costa Rica evolucione. — Demostraremos que el pueblo de Costa Rica es capaz de defender sus derechos dentro del marco de la Constitución y las leyes

**EL COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE DICE A "ULTIMA HORA" QUE ESTA LISTO PARA CELEBRAR EL 1º DE MAYO EN TODA LA REPUBLICA**

Hablamos con un importante dirigente del Comité Nacional Sindical de Enlace sobre la preparación de la fiesta del Trabajo y de acuerdo con la tradición será el Primero de Mayo. El mencionado dirigente nos dijo:

"La clase trabajadora va a demostrar su fuerza y su conciencia en este 'Primero de Mayo'".

Nos proponemos realizar una manifestación nunca vista. Apoyaremos franca y resuettamente la política social del Presidente Calderón Guardia y con especialidad Las Garantías Sociales. Será un acto de combate contra las fuerzas reaccionarias que pretenden impedir que Costa Rica evolucione."

"No habrá política electoral en nuestra manifestación. Haremos política obrera; en otras palabras demostraremos que el pueblo de Costa Rica es capaz de defender sus derechos dentro del marco de la Constitución y de las leyes".

# CAYO DE UN SEGUNDO PISO EL NIÑO GUSTAVO ALPIZAR

LOS CUATRO

**VIENE de la Pág. UNO**  
Signa que representa para él la inflección de la papipleta de dítados por San José.  
En efecto, se nos ha dicho q'or el momento, se han señalado cuatro nombres, todos ellos de al es dignatarios del cortesismo. El primer lugar se nos dice, le tra ofrecido al doctor don An-

tonio Facio; el segundo al licenciado don José M. Fernández; el tercero al doctor don José A. Coto y el cuarto al licenciado don Emilio Valverde. Estos nombres han sido recibidos con simpatía en algunos círculos cortesistas.  
Se nos agrega, al darnos esta noticia, que la escogencia fué hecha por el propio licenciado don León Cortés Castro.

**LA CAIDA FUE DE TAL NATURALEZA QUE LE PRODUJO HERIDAS GRAVES**

El viernes de la semana pasada en Matina, encontrábase jugando el niño Gustavo Alpizar, que apenas cuenta con 10 años de edad, en el segundo piso de su casa de habitación. En uno de tantos incidentes del juego, rodó, cayendo ruidosamente al suelo. Al formidable impacto de la caída y a los gritos del niño acu-

dieron los mayores, que ya lo en contraron completamente desfallido y a punto de perder el conocimiento. El niño fue trasladado con toda la premura del caso al Hospital San Juan de Dios donde se encuentra actualmente. Hacemos votos por su total restablecimiento.

# A los tenedores de bonos eléctricos de la tercera emisión

Se les avisa que mañana 15 de Abril vence el 2º cupón de intereses que será pagado a la presentación por el BANCO DE COSTA RICA.

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, Abril 14 de 1943.

## A SU PUNTO...

(Viene de la Página UNO)  
**SE DA LECTURA A LA FORMULA**

La lectura de esa fórmula no satisfizo ampliamente a los del Sindicato, los cuales objetaron particularmente una cláusula en la cual se reconocían quince días de pago al obrero despedido. Hemos de decir que la ley señala ocho días y no quince como dice la fórmula en cuestión.

## EL CRITERIO DEL SINDICATO

El criterio del Sindicato se inclina a no aceptar esa cláusula ni una carta renovación ofrecida por la Empresa, sino que es la Empresa acepte de nuevo en sus talleres al trabajador despedido durante quince días, al término de los cuales el trabajador se irá por su propia cuenta. Se trata, como verá el lector, de una cuestión de amor propio del Sindicato.

## UNO DE LOS VOCEROS NOS HABLO BREVEMENTE

Al venirse el reportero, uno de los voceros del Sindicato se acercó a él para decirle en voz baja: La solución de este asunto debe hacerse hoy. No damos más plazo. En caso de que no pueda llegarse a un arreglo satisfactorio, los trabajadores de la Empresa Bertolini, apoyados por el Sindicato, procederán a retirarse de las instalaciones y ban-

**ULTIMA HORA**

# TRATADOS COMERCIALES CON MEXICO

Salte para Costa Rica el ministro de Costa Rica en México, don Carlos Jinesta. — Anunciase a noche en México que el señor Jinesta viene a concluir un tratado comercial entre México y C. Rica ASEGURASE SIN CONFIRMACION QUE EL Sr. JINESTA NO VUELVE A MEXICO, DESEMPEÑANDO EN COSTA RICA UNA IMPOR TANTISIMA POSICION OFICIAL

En la radio de México se anunció ayer noche que el señor ministro de Costa Rica en aquella nación, nuestro buen y útil amigo don Carlos Jinesta, saldría inmediatamente para acá. Agregó el locutor — periodista que el señor Jinesta viene a Costa Rica en a concluir un tratado comercial entre México y Costa Rica. Nadie ignora el incremento que han tomado en los últimos años las relaciones comerciales entre estas dos repúblicas y nada más natural que fundarlas sobre bases legales de preferencia recíproca.

En círculos de esta capital se nos dijo que es probable que el señor Jinesta no retorne a México, donde ha desempeñado el cargo de ministro con exquisito tacto y claro talento. Añádesse que el señor Jinesta se quedará en Costa Rica desempeñando una alta e importantísima posición oficial. Esta última noticia no nos fue posible confirmarla. La damos con salvedades.

En todo caso, para ULTIMA

HORA es muy placentero saludarlo a la patria. dar el señor Jinesta en su retor.



**DON CARLOS JINESTA**

AVIONES SOVIETICOS ATACAN A FRUSIA.

LONDRE; 12. UP. La Radio Berlín hizo saber que bombarderos enemigos atacaron anoche varias localidades de Prusia oriental, particularmente Koenigsberg, donde se cayeron bombas en barrios urbanos, hospitales y en la universidad. Según se cree en esta capital, ese ataque fue realizado por aparatos soviéticos.

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor:  
Mariano Hernández S.

Administrador:  
**LUIS SOTO O.**

Ciudad:  
50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica

Telefones:  
Redacción . . . 3246  
Administración . . . 2134



Hemos visto con simpatía la labor que se ha impugno la Junta General de Abastos. En estos momentos, es tal vez el organismo que tiene sobre sí la tarea de más importancia en la lucha por el abaratamiento del costo de la vida. Sus miembros, hasta el momento, han procedido con conciencia del papel que desempeñan. Pero está claro que es necesario acompañar la con otra más vasta y más trascendental: el aumento de la producción. Si no producimos en suficientes cantidades arroz y frijoles, ¿de qué nos vale el racionamiento y la fijación de precios? En tal caso, estaríamos racionando la escasez o distribuyendo más o menos equitativamente la miseria. Sin ninguna eficacia a las disposiciones tomadas, que han servido de muchísimo en el frenazo que es imprescindible meterle a la especulación, pensamos que este es el momento oportuno — aún no es tarde — de impulsar un plan científico para organizar nuestros cultivos anuales. Con la organización de la pesquería nacional por cuenta del Estado — pescado fresco a peseta — se ha dado el primer paso en ese sentido. Estamos seguros que dentro de poco tiempo, el Estado nos venderá el pescado en San José a precios reducidos. Pensamos que lo mismo que se está haciendo con los pescados de Puntarenas se puede hacer con las papas de Oreamuno, con los frijoles de Parícuti, con el maíz de Acosta, con el arroz del Guanacaste, con las gallinas de El General. Comprendemos que entre unas y otras cosas hay diferencias de orden técnico. Pero la base es la misma. Y la base se resume en una palabra, organización a través de los mecanismos poderosísimos del Estado. Para que las atinadas medidas tomadas por la Junta General de Abastos no puedan pecar nunca de artificiales, se les debe acompañar de otras medidas que tiendan a organizar el cultivo y distribución de todas las cosas — son bien pocas! — que la esposa nos sirve diariamente en el almuerzo y la comida. ¡Hagámoslo! Tenemos todo el equipo necesario para poder hacerlo. Solo falta un poquito de fuerza, y la máquina echará a andar.

## Ciclistas a pata

**RACHA DE ROBOS DE BICICLETAS SE NOTA EN SAN JOSE. — LAS AUTORIDADES CREEN QUE EXISTE UNA BANDA DE MALHECHORES DEDICADA Y ESPECIALIZADA EN HURTOS DE BICICLETAS**

La Dirección general de Detective, y la oficina de Tráfico están sobre la pista de varios robos de bicicletas efectuados en estos últimos días. Los inspectores del tránsito por las carreteras han recibido instrucciones de sus superiores para realizar el decomiso de cualquiera de los vehículos que se sospeche que se cree, lo que ya les han realizado las designaciones necesarias para sustracción del reconocimiento de las autoridades, respectivas.

Varias son las bicicletas robadas por lo que las autoridades sospechan que estos delitos contra la propiedad son realizados por una bien formada pandilla de audaces malhechors que no pierden oportunidad para alzar se con lo ateno.

## CARTA ABIERTA

# A Luis Suárez Romero

Ciudad.

Ha declarado usted por la prensa y por la radio tener 200.000 Pastillas DOLORINA que compró muy baratas y que desea liquidarlas lo más pronto posible.

Le tomamos la palabra. A cualquiera de los firmantes que se las entregue, SE LAS PAGARA AL CONTADO, cualquiera que sea la cantidad, y al precio corriente de los fabricantes.

MIGUEL A. GONZALEZ

CARLOS GONZALEZ RIVAS

DAVID C. CASSERES

SABORIO HNOS.

BARRANTES E HIJOS S. A.  
Alajuela

LABORATORIO ANCLA  
A. Padilla M.

Anúnciese en:  
**"ULTIMA HORA"**  
el primero con las últimas noticias

# Rafael López cuenta a "Ultima Hora" EL HORROR DEL HURACAN SOBRE ESCAZU

Arriba el anciano López que hoy habla para "Ultima Hora" en compañía de un familiar suyo. Abajo: estado de una casa de San Antonio de Escasu después del huracán.



**"TENGO 72 AÑOS DE EDAD; HE VISTO MUCHAS COSAS RARAS; PERO NADA MAS TERRIBLE QUE EL VIENTO HURACANADO ARRASANDOLO TODO"**

En un momento dado, vi una espiral que se levantaba hasta el cielo, corriendo para todos lados; lo que tocaba se lo llevaba — Las mujeres se hincaban pidiéndole a Dios misericordia y los hombres sentíamos que estaba cerca una catástrofe

**UN TESTIGO PRESENCIAL DEL HURACAN DEL DOMINGO CUENTA A "ULTIMA HORA" LOS INSTANTES EN QUE SOPLO MAS FUERTE EL VIENTO**

Rafael López es un anciano de 72 años de edad, nativo y vecino de San Antonio de Escasu, la pitohoresca población que está recostada a la imponente montaña como un cromo de postal. El vio todo el horror del huracán que se desató sobre su localidad el domingo anterior, en la tarde, suceso del cual ULTIMA HORA llevó a sus lectores una sensacional y amplia información en su edición de ayer. Quisimos que Rafael López — con cuya foto ilustramos esta información, contará a nuestros lectores todo el horror que vio y vivió mientras el viento huracanado sonaba sobre San Antonio. Sus palabras,

llegan de realidad y de vida, vienen ahora a nuestras columnas.

—Tengo 72 años de edad. En esta vida he visto muchas cosas. Pero ninguna tan horrible como la que me fue dado presenciar el domingo. Primero comencé a sentir un viento no muy fuerte. Pero así como pasaba el tiempo, fue arreciando. De repente, sobre el pueblo se echó el huracán de buces, arrasando árboles. Vi caer el primer árbol grande en un cafetal vecino. Se oyó un ruidal espantoso. Después, a cada momento, se oía como cañonazos al caer los árboles. Cuando me di cuenta, las lamas de zinc de los techos de las casas, volaban como si fueran

hojas sobre las cabezas atemorizadas de todos nosotros.

Las mujeres se hincaban y le pedían a Dios misericordia. Los hombres pensábamos que estaba muy cerca una catástrofe. Así fueron pasando los minutos, dentro de una zozobra inmensa. En un momento dado, cuando me asomé a la puerta, se había formado una espiral que se elevaba hasta el cielo, corriendo para todos lados. Lo que tocaba lo levantaba en el aire como una columna. Fue un verdadero horror. Los daños son muy serios para todos nosotros, que somos muy pobres".

Esto nos dijo Rafael López, aun conmovido.

## SIN COMENTARIOS

TELEGRAMA DE PREFERENCIA

Alajuela, Abril 12 de 1943

A Otón Jiménez.

San José.

Completamente falso que en mi Botica se vendan las Pastillas DOLORINA a cinco céntimos. Lo autorizo para que se desmienta a quien lo haya dicho.

Su amigo,

ELADIO ALFARO.

## TRANVIA QUE TRATA DE DESPEJAR LA VIA POR SI MISMO

PARA EL CASO EMBISTIO AL AUTOMOVIL DE DON GUILLERMO ZELEDON

El carro de don Guillermo Zeledón quedó sin gas un momento en la vía. En tranvía se aproximaba con ese ruido atroz que hacen siempre. El inspector de Tránsito le dio la orden de parada. Pero el tranvía, el número 4, continuó como si tal cosa, pretendiendo despejar la vía por

si mismo. El resultado fue un sondero encontronazo con el auto, guardabarras arrugados, focos rotos, etc. y el gueto natural de conductor, señor Zeledón. Ahora, en el respectivo legajo en que se resuelve el caso, aparece que el conductor del tranvía es un aprendiz

HABLA PARA "ULTIMA HORA" DON ROMULO ARTAVIA

## HA IMPEDIDO LA FALTA DE BARCOS LA TRAJIDA DE PRODUCTOS AGRICOLAS

DESDE HACE VARIAS SEMANAS HAN QUEDADO FORMULADOS PEDIDOS DE ARROZ, FREJOLIS Y MAIZ A LAS NACIONES DE CENTRO AMERICA

Apenas se reciban, haremos una equitativa distribución de ellos a fin de evitar el acaparamiento y alza de precios, dice don Romulo Artavia, quien ha sido nombrado con don Próspero Guardia, para controlar las existencias de tales artículos

Conversamos esta mañana con nuestro buen amigo don Romulo Artavia, quien ha sido nombrado con Próspero Guardia, por el ejecutivo, para controlar las existencias de productos agrícolas, a fin de que no falten y no haya acaparamiento de ellos.

Como se ha constatado la escasez de arroz, frijoles y maíz, han hecho pedidos a Centro América, que se esperan recibir pronto. A este respecto, don Romulo nos hizo las siguientes breves manifestaciones:

"Para evitar la escasez y alza de precios, es que el gobierno por nuestro medio ha pedido arroz, frijoles y maíz a Centro América, estando listas para despacharse cantidades regulares de esos productos, las necesarias para llenar las necesidades del consumo, sin perjudicar al agricultor. La falta de barcos ha impedido que ya los tengamos aquí, pero esperamos que esto sea

pronto. Apenas se reciban, haremos una equitativa distribución de tales artículos al comercio en general, evitando el acaparamiento y abuso en los precios de venta. El gobierno desea evitar a todo trance que se carezca de estos artículos indispensables para el consumo y de ahí los pedidos que se hicieran, que vienen a suplir lo que se dejó de producir en el país.

## 20 mil rollos de papel higiénico en Puntarenas

La Junta General de Abastos pondrá a la venta, dentro de cuatro días, 20 mil rollos de papel higiénico. Vendrá cada rollo a peso. Ahora se venden, especulativamente, a tres colones cada rollo. El papel llegó ya a Puntarenas. Se está desembarcando

## NUEVO TIMO: EL DE LOS VASOS

EL PROPIETARIO DE UNA CONOCIDA CANTINA DE ESTA CAPITAL PERJUDICADO EN LA COMPRA DE UNA REGULAR CANTIDAD DE VASOS. — EL ESTAFADOR FUE CATURADO Y AHORA SE LE ACUSA

Un conocido agente comisionista se presentó en la tarde de ayer al establecimiento comercial de un señor Alvarado ofreciéndole vender una respetable cantidad de vasos de cristal pequeños para servir de cantina, según la muestra de los vasos, exhibida por el vendedor al señor Alvarado estos podrían dejar al comprador una magnífica ganancia pues se los dejaría a C 11 la docena, o sea tres colones menos por docena que obtenidos en cualquier otro establecimiento o almacén de esta capital. Cerrado el trato entre el vendedor y el señor Alvarado, este se presentó ayer por la mañana al lugar indicado para finalizar la operación: el comprador pagó en dinero contante y sonante recibiendo del vendedor la cantidad de vasos estipulada en la compra, los cuales le fueron entregados dentro de una espaciosa caja de cartón, bien cerrada.

Instantáneamente el señor Alvarado se llevó su caja con los vasos al establecimiento de su propiedad para servir de ellos en beneficio de su numerosa clientela, pero cual no sería su sorpresa cuando abrió la caja para sacar de ella los vasos y lavarlos, al contemplar que había sido engañado en lo que al tamaño de

los vasos se refiere, pues le habían entregado otros de menores dimensiones que los ofrecidos iguales a la muestra.

Sintiéndose perjudicado en mas de doscientos colones; el comprador elevó ayer su queja a una de las alcaldías en donde se está tramitando este "cristalino" negocio.

Alajuela se les ofreció a D. Jorge Zeledón y a don Próspero Guardia

Anoche se le ofreció en la ciudad de Alajuela una suculenta comida a don Jorge Zeledón Castro, secretario de fomento y a don Próspero Guardia, administrador del F. E. Al P. En los discursos de ofrecimiento se hizo el elogio de ambos caballeros, quienes produjeron el

agasajo en términos conceptuosos. La fiesta de anoche en Alajuela, con concurrencia de distinguidos elementos de los cantones de la provincia y de esta ciudad, fue un lucido suceso de simpatía para quienes dan lustre a la gestión administrativa del doctor Caldeón Guardia.

# ACUMULACION DE FUERZAS PARA EL ASALTO DEFINITIVO A TUNIZ BIZERTA

## Seis unidades de guerra del Eje hundidas esta mañana

### 163 AVIONES DEL EJE DESTRUIDOS EN UN SOLO DIA EN AFRICA — ROMMEL HA LOGRADO RETIRAR LA MAYOR PARTE DE SUS FUERZAS BLINDADAS

#### MOVILIZACION EN CROACIA

ESTAMBUL, 13. UP.— Informaciones de Zagreb dan cuenta de que el gobierno Croata decretó la movilización general para todos los hombres comprendidos entre los 21 años, para someterlos a instrucción.

#### LA GUERRA SUBMARINA

LONDRES, 13. UP.— Un parte especial del alto comando alemán dado a conocer por radio Berlin anuncia que en un ataque contra un convoy que navegaba por el Atlántico, noche de Gran Bretaña y otras operaciones, los sumergibles del Reich hundieron en 21 barcos con un total de 138.005 toneladas y torpederos a otros 6 buques.

#### PERDIÓSE EL MEDWAY

LONDRES, 13. UP.— Se anunció oficialmente la pérdida del barco madre de submarinos Med way de la armada británica.

#### AVANZAN HACIA EL N. LOS 10. y 80. EJERCITOS

Cuartel general aliado, Argelia, 13. UP.— El alto comando dio a conocer el siguiente comunicado: Ayer se efectuaron avances en la proximidad de los puertos del frente del grupo del octavo ejército. Hasta fue ocupada ayer por la mañana y las patrullas de los ejércitos primero y octavo siguieron avanzando hacia el norte, en tre la costa y las colinas. Las fuerzas francesas siguen presionando al enemigo en las colinas al este de la llanura de Ouessella. Mas al norte en el frente del primer ejército, también se efectuan avances en el sector Medjez El Bab Munchar. En la noche del 11 al 12 del corriente, poderosas formaciones de bombarderos pesados y livianos de las fuerzas aé-

reas estratégicas y tácticamente atacaron un aeródromo enemigo observando impactos directos sobre edificios. Se provocaron muchos incendios que aun no se han extinguido a retirarse los aparatos atacarte. Los ataques contra este y otros aeródromos enemigos en Túnez, prosiguieron su marcha en las mañanas de MIS- chel B20. Se provocaron muchos incendios. Las fortalezas volantes prosiguieron sus intensos ataques contra los puertos y na na vección enemigas.

#### ENCARNIZADA PERSECUCION A LAS FUERZAS DE ROMMEL

Cuartel General Aliado, Africa del Norte 13. UP.— Las fuerzas mecanizadas del primer y octavo ejército británico que avanzan desde Soussa, continúan persiguiendo encarnizadamente a las tropas de Rommel hacia el norte de Túnez, mientras tanto otras columnas aliadas avanzan hacia el oeste y noroeste afirmando más aun el cerco de acero que rodea a las fuerzas del eje. El grueso de las destruidas tropas de Rommel al parecer se preparan a hacer frente a los aliados en las montañas que resguardan los pasos hacia las ciudades de Túnez y Buerfa. Es muy posible que Rommel haya dejado una fuerza de estaguardia para tratar de cortar el avance aliado y lo largo del pequeño corredor situado entre los lagos salados de Sbeitun Malk y Sbeitun Kibaja, 22 kilómetros al norte de Soussa. Sin embargo, las tropas francesas avanzan por entre las montañas al este del valle de Ouessella por donde flaquear fácilmente las posiciones alemanas en los lagos, tronchando así los esfuerzos de la retaguardia nazí.

#### BIZERTA FUE BOMBARDEADA ANOCHÉ

ARGEL, 13. UP.— Los aparatos Wellington atacaron las concentraciones de tropas y vehículos enemigos en las secciones de Enfidaville, Bou Ficha, Zghouan, los Hirrián del comando costero derivaron a un Junker 88 a primera hora de la noche. El punto de Túnez fue intensamente bombardeado por las fortalezas volantes. Además de alanzar a un gran buque cisterna, los poderosos bombarderos norteamericanos destruyeron numerosas barcazas a motor dedicadas por el enemigo a los transportes por el canal del Sidi Lano. Otra formación de fortalezas volantes escolado por aparatos Lightning, atacó a un convoy de transportes de tanques y otras embarcaciones, obteniendo varios impactos directos y otros muy próximos, de indudables efectos destructores. Los lightning destruyeron a unos cien enemigos que trataban de defender el preciado cargamento del convoy. Entre tan to una tercera formación de fortalezas volantes atacó el puerto de Bizerta. Un mercante de mediano tamaño recibió un impacto directo y numerosas bombas cayeron a lo largo del canal provocando varios incendios.

#### OTRO BOMBARDEO A NAPOLLES A PLENO DIA

EL CAIRO, 13. UP.— Aparatos "Liberator" de bombardeo pertenecientes a la novena fuerza aérea norteamericana atacaron el puerto italiano de Nápoles durante las horas del día. Se observaron impactos en el muelle Vittorio Emanuele y en las cercanías de los astilleros.

## Se anuncia una paralización del avance aliado en Africa para dar tiempo a la acumulación de fuerzas que asustaran el golpe definitivo a Rommel

### LAS FUERZAS DEL EJE EN TUNEZ HAN QUEDADO REDUCIDAS A 21 MIL SOLDADOS

A 38 kilómetros de la plaza fuerte de Túnez llegaron las avanzadas aliadas a través de Medjaz el Bab Munchar, tomada por ellas

#### CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL NORTE DE AFRICA, 13. UP.

Rommel está atrincherándose para la resistencia final en las colinas y en las colinas de las lomas de la Punta, que protegen las vías de acceso a Túnez y Bizerta. Cálculos no oficiales, dicen que el total de las fuerzas del eje en Túnez, inclusive el personal no combatiente, ha quedado ahora reducido a unos 21.000 hombres lo cual indica que... 40.000 soldados del Eje han sido muertos o tomados prisioneros recientemente. Otras informaciones extra oficiales dicen que prácticamente toda la división italiana Litorio ha sido hecha prisionera por los aliados. Despatches del frente dicen que las patrullas aliadas se abren paso hacia el norte de Soussa, entre la costa y las colinas que se hallan a unos cien kilómetros al oeste de aquella. Sin embargo, no se tiene conocimiento de la distancia a que se hallan los a-

llados de Enfidaville, ciudad situada a 56 kilómetros al norte de Soussa, que constituye el punto de apoyo oriental de la nueva línea germano italiana.

A unos 30 kilómetros al noroeste de las colinas del primer ejército británico, se abrió paso sobre territorio sumamente escarpado en el sector de Medjez El Bab Munchar, hasta un punto situado a 48 kilómetros de la ciudad de Túnez. En este caso las aliadas autorizadas se cree que habrá una paralización de las operaciones en la lucha en el frente al menos durante los próximos días, mientras los ejércitos aliados acumulan fuerzas en torno a la zona, Bizerta Túnez para la acometida final. Es posible que el octavo ejército que avanza hacia el norte por la costa haya en el contrario fuerte resistencia de las unidades de retroguardia de Rommel para proteger la retirada del Eje.

#### NO HAY INDICIOS DE QUE LOS JAPONESES HAYAN CONCENTRADO SUS FUERZAS EN EL N. DE AUSTRALIA DICE KNOX

WASHINGTON, 13. UP.— El secretario de marina, coronel Knox informó a los periodistas durante su habitual conferencia que es imposible determinar si los japoneses han organizado poderosos puntos de ataque o defensa al norte de Australia. Comentando la declaración del general Sir Thomas A. Blaney, comandante en jefe de las fuerzas terrestres aliadas en dicha región, en el sentido de que los japoneses han concentrado 300.000 hombres y tropas pesadas y una gran fuerza aérea al norte del continente, y que puede esperarse en cualquier momento una acción ofensiva, Knox dijo: Debemos tener en cuenta que un ataque contra Australia tiene que ser acompañado por una tremenda fuerza naval y no existen indicios sobre estas operaciones que los japoneses hayan establecido puntos de concentración para la misma.

#### SEIS UNIDADES DE GUERRA PERDIO EL EJE HOY

NUEVA YORK, 13. UP.— Esta noticia es de origen enemigo. El alto mando italiano admitió hoy la pérdida de un crucero, dos submarinos y tres lanchas torpederas.

#### 163 APARATOS ENEMIGOS DESTRUIDOS EN UN DIA

EL CAIRO, 13. UP.— El sábado último fueron destruidos 163 aparatos del eje más, lo que eleva a 163 el número de aviones alemanes e italianos que fueron destruidos en dicho día de gran actividad aérea por las fuerzas aliadas. En ninguna parte del actual frente tunecino, de unos 220 kilómetros de longitud, ha mostrado el enemigo intenciones de obtener una seria resistencia y las fuerzas aliadas continúan su avance en todos los sectores.

#### ANDERSON...

VIENE DE LA PÁG. UNO

vos y devastadores ataques, alcanzando a un mercante y provocando incendios en la zona de los muelles de Bizerta y causando terribles destrucciones en un buque cisterna y una concentración de barcos que se hallaban en el puerto de Trapani en Sicilia. Presionada en una cabeza de puente cada vez más reducida, la aviación del Eje con bases en territorio tunecino, surrió e dominó por la noche un radiograma que al atacar los bombarderos pesados y ligeros de los aliados el aeródromo de Sainte Marie Du Zit a unos 40 kilómetros al sur de la ciudad de Túnez. Muchas bombas cayeron sobre los edificios y provocaron por lo menos diez y nueve incendios. Participaron en el ataque escuadrillas "Wellington", "Blisley", "Baltimore" y "Halifax" que arrojaron sobre el aeródromo una enorme cantidad de bombas explosivas e incendiarias.

#### LOS CANCELIERES (Viene de la Página UNO)

ca y a Panamá, las más por un lado de la fuerza naval. Notaron los cancelieres, que las dificultades de orden material que se oponen al amojonamiento de la línea fronteriza se pospondrá la terminación de estos trabajos por un año. Sin embargo, en las más y Panamá, se decidieron de ningún otro orden se observan en las obras de amojonamiento. Parece simbolizar la foto: rotos de las bellezas y las riquezas naturales de Colombia y Panamá, a las afueras de Bogotá, las vistas colectivas de un lado de Colombia, se destacan en la grandza de América.

Nuestra cooperación HILO PARA COSER En carruchas de 100 yardas COLORES NEGRO Y BLANCO

1 carrucha por .....	C 0.20
12 carruchas por .....	C 2.20
Porte de una docena .....	C 0.50

NO VENDEMOS MAS DE UNA DOCENA POR PERSONA

**ALMACEN ROBERT**



## BUENA FE EN EL COMERCIO IMPORTADOR

LOS COMERCIANTES HACEN BUENAS SUS PROMESAS DE AYUDAR AL EJECUTIVO EN LA CUESTION DE LAS SUBSISTENCIAS

Después de la reunión habida en la Casa Presidencial, las Agencias White ponen a la orden de la Junta de Abastos resistencias para caloríferos.—La idea es que esta Junta les distribuya a un precio mínimo y con todo el control necesario para evitar el acaparamiento

# "Los Veteranos" jugarán los preliminares de la serie COSTA RICA - ATLANTE

## RESULTADO DE LOS PARTIDOS DE SOFT BALL DEL DOMINGO

Dos eventos de soft-ball verificáronse el domingo. Fueron dos cotejos interesantes. Los resultados magníficos. Es un deporte que "entra" en el público. En el Campo del U. S. ARMY:

Centro de Sport, 4.  
Canada Dry, 0.  
En el ESTADIO DE ALAJUELA:  
Seguridad Pública, 11.  
Acefes y Grass, 8.

### HABLA.....

(Viene de la Página UNO)  
Seguro Obligatorio.  
Merced a este nuevo contenido constitucional y legal, el nuestro se epoca entre el número de países que se apresan a la modernidad nueva del mundo, cuyos prólogos está pasando en estos momentos la Humanidad. Con la victoria indiscutible que conquistarán las Democracias contra las fuerzas de la regresión totalitaria, vendrá la difusa claridad que alumbrará a los hombres. Entonces, estos pasos que hoy da la República, serán los

que el mundo nuevo necesitará para ir por los senderos de luz preñados en la Carta del Atlántico y en la Declaración de las Naciones Unidas, evangelio de la nueva justicia universal, y requiriendo las Garantías Sociales una ordenación metódica, y una codificación determinada, he aquí que ese complemento directo de que antes hablabamos, ya está listo para que el Congreso lo una con el espaldazo y lo convierta en ley de la República.  
Tal nos expresó esta mañana el ex Presidente de la República don Julio Acosta García.

## A CONOCIMIENTO DEL PODER EJECUTIVO EL GRAVE PROBLEMA MADERERO

A las nueve horas de mañana el señor Presidente de la República recibirá a los empresarios nacionales para abordar resueltamente el delicado problema

Ayer, en casa de don Alejo A. Aguilar, don Fernando Rudin, don José María Quijano, don Mario Peña Pons, don Enrique Gómez y don Guillermo Sáenz. Discutieron ampliamente el problema de la carestía de implementos para el trabajo. Se acordó solicitar una entrevista al señor

Presidente de la República para exponerle en todas sus partes la seria situación creada. Esta mañana el secretario de la Presidencia, Lic. Odio, comunicó a los mandos que el doctor Celdrán Guardia los recibirá mañana a las 9 horas. Se nos informa que los interesados pedirán que el gobierno diligencie la prioridad para los implementos propios para esa industria de la que viven miles de costarricenses.

Serie participando jugadores de los clubes Libertad, Herediano, Alajuela y Gimnástica, hasta 1925, ha organizado el Centro de Sport

Y se va acercando el tiempo en que no habrá otro brete que pite que el de la serie internacionalico - azteca. Mientras tanto, anuncios van y anuncios vienen. Las gentes de casa han comenzado a pensar seriamente en los entrenamientos. Y otros también en consentumecer a los "veteranos" que tan buena exhibición dieron antier en Alajuela. El Centro de Sport ha dispuesto organizar una serie de balompié que se verificará como preliminar a los mismos internacionales, participando jugadores de primeras divisiones pertenecientes a las primicias de la Libertad, La Gimnástica, El Herediano y Liga Deportiva Alajuelense, de los que figuraron hasta 1925, disputando un juego de medallas de oro. Es interesante el caso. Y lo desta camos.

## ELEGANTE COMIDA AL NUEVO MINISTRO DEL BRASIL Y SRA.

En la Sede de su legación el excelentísimo señor Dr. don Adán Espinoza Saldaña Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la hermana república de Perú en Costa Rica y la señora de Espinoza Saldaña ofrecieron una elegante comida al excelentísimo señor don Camilo de Oliveira nuevo Ministro del Brasil en Costa Rica y de la señora de Oliveira. Destacados elementos del Cuerpo Diplomático también asistieron a esta suntuosa cena que estuvo muy espléndida y animada.

# CONTESTANDO A CHUTADOR

ESCRIBE: CRITICON

Leyendo la Prensa Libre de ayer, nos encontramos con un comentario escrito por Chutador, en el que este capacitado crítico deportivo muestra su asombro al enterarse del permiso concedido por la Federación de Foot Ball para que la primera división del Orión realice una temporada en el vecino país de Panamá.

Respetando en todo momento la opinión del señor Chutador, este humilde comentarista se atreve a decirle que en realidad no hay motivo para tanto asombro. Que el Orión como el dice sea un equipo integrado por novatos, no da lugar para imaginar un rosario de pérdidas que traigan como consecuencia el desmerecimiento de nuestro Foot Ball en el exterior.

Haciendo más sus propias palabras me voy a permitir recordarle que el Orión es un conjunto que está actuando en la primera categoría en el Campeonato Nacional, que ha tenido su cartel, y que además ha ostentado el glorioso título de Campeón. Si ante esos tres méritos quedaba todavía duda y desconfianza, y si a más de eso existe asombro ante el consentimiento de la Federación, lo único que le resta de cir al que estas líneas escriben, es que el señor Chutador

pide en esta ocasión demasiada seguridad en el triunfo, tanta, que sería imposible volver a realizar alguna, con cualesquiera de los conjuntos mencionados.

Que no es el mismo equipo de antaño. Ciertamente pueden perder la temporada? También cierto.

Pero podría decirme el señor Chutador, que cuando ha salido completamente seguro de venir cubierto de gloria? Ninguno.

Que se debe formar un cuadro reforzado con jugadores de más experiencia formando de esa manera una especie de seleccionado de estrellas. Lo cree usted así? No le parece que bastantes lecciones hemos recibido ya por esa manera de integrar nuestros equipos ante los cuadros extranjeros? No estaría de acuerdo conmigo al pensar que un equipo integrado completamente por novatos, como usted dice, pero que tenga nociones por lo menos de que el foot ball es juego de conjunto, haría mejor papel que un cuadro con nuestro por estrellas, poseídas de una experiencia sin límites pero sin ningún acoplamiento entre sí?

Sinceramente creo que entre el equipo de estrellas experimentadas y el de novatos con acoplamiento, siempre triunfará, como lo ha demostrado la práctica, este último.

Espérole usted así, Chutador, como lo espero yo de todo corazón, pues soy un convencido en ese sentido: señalo de la misma manera a mí y confíemos en que esos muchachos habrán de traer gloria para nuestra querida Costa Rica, que siempre ha tenido a orgullo su foot ball y que en estos momentos está pasando por dura prueba, al ver rodar su cuadro campeón en las canchas mexicanas y salvadoreñas.

Démosles valor y confianza a los muchachos de la Constelación para que cuando partan de Costa Rica, sepan que aquí todos esperamos sus triunfos, y que en ningún momento ha pasado por la mente de ningún costarricense, que serían derrotados; no los hagamos sentir débiles, que no lo son; no pongamos en duda sus triunfos que no lo merecen; no hagamos que se sientan responsables de unas posibles derrotas para Costa Rica, que ellos están seguros de traer sólo triunfos, pero los alienta el saber que la afición también tenga esa seguridad, para sentirse más jugadores, más decididos y más costarricenses.

CRITICON

AMPLIA...

(Viene de la Página UNO)

a quien procuré servir en la medida de mis capacidades". También hablaron don Mariano Cordero, presidente de la comisión de hacienda del congreso y don Juan Fernández Morúa, secretario de la Cámara de Comercio.

## LA COMANDANCIA DE TRANSITO

# PONE EN CONOCIMIENTO del público en general

QUE: a partir de esta fecha ha fijado el precio de C 1.00 por carrera en los autobuses que hacen servicios entre esta ciudad y las de Alajuela y Cartago y viceversa, de las 6 a las 18 horas todos los días, excepto los domingos.

Cualquier alteración al precio indicado, se solicita comunicarlo a esta Comandancia para su correspondiente sanción.

SIGIFREDO CAMPOS P.,  
Comandante General de Tránsito

# CONTROL SOBRE LOS JUER- GUSTAS DE AUTOMOVIL

Como no se les ha dado gasolina, se quiere saber donde la toman para sus paseos, pic-nics y paseaditas

EN CARRETERAS Y LUGARES CERCANOS A LOS NIGHT-CLUBS SE TOMAN LOS NUMEROS DE LOS CARROS PARTICULARES

Desde este mes, la Junta de racionamiento de la gasolina no han entregado combustible a ningún dueño de carro de servicio particular.

Se ha entregado gasolina nada más que a los carros de servicio público.

Pero el tráfico de carros particulares ha seguido como si tal. En vista de ello, se está llevando un control sobre los carros particulares que andan corriendo por las carreteras de la Meseta Central en vía de paseo. A los juegustas también se les está controlando. Si no se les ha entregado gasolina este mes ¿cómo es posible que anden paseando y juegusteados en automóvil? ¿Dónde están cogiendo combustible? Tal la investigación que se hará a bien de proceder equitativamente en la distribución de la gasolina.

Estos son tiempos de sacrificio para todos y no para unos pocos.

Anúnciese en:

**"ULTIMA HORA"**  
el primero con las últimas noticias

Próximo Jueves: Estreno censurado! Una película completa con todos los detalles de la visita del SR. PRESIDENTE DE COSTA RICA A MEXICO, con vistas de los momentos culminantes del partido de LA LIBERTAD contra el MARTE! Además estreno de la película original y atrayedora: LA CASA EMBRUJADA

Próximo Sábado: Bellísimo estreno mexicano: Raúl de Anda en: **ALLA EN EL BAJIO** con bella música y las más lindas canciones!

Próximo Domingo: Otro cañonazo en tecnicolor! Un prodigio de belleza! Un delirio de música y alegría! **UNA CHICA CON SAL** con Rita Hayworth y Victor Mature

**RAVENTOS**  
A las 3, 7 y 9 — C 1.00

Sigue arrollando! Sigue arrollando! Sigue arrollando! **EL HIJO DE LAS FIERAS** con Sabá y Patricia O'Rourke

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 9 0.55

Tyrone Power en: **HIJO DE LA FURIA**

**ADELA**  
A las 7 y 9 — C 0.50

Mopy Cotés en: **YO BAILE CON DON PORFIRIO**

**AMERICA**  
A las 7 y 8.45 0.50

Henry Wilcoxon en: **SCOTLAND YARD**

**CASTRO**  
A las 7.30 0.40

Aida Luz en: **EL VIAJE**

Muy pronto: LA MAESTRITA DE LOS OBREROS

# AZOTA EL GANADO UNA NUEVA Y EXTRAÑA ENFERMEDAD

## Diluvio de matrimonios relámpagos

# DON JUAN ACUSADO POR SU CUÑADA

Después de haber conversado una noche en determinado sitio de esta capital, descubre ella que su amigo y pariente la ha despojado de tres valiosos anillos y de otras prendas de valor

## EL DON JUAN ES FAMILIAR DE LA DAMA PERJUDICADA

Se presentó hoy formal denuncia contra un joven domiciliado en Puntarenas por el robo de 3 tres anillos y de varias otras prendas femeninas, acusación que formula la cuñada de este don Juan, después de haber tenido un rato de amena charla con su enamorado pariente en una de las mas conocidas pensiones de esta capital.

La dama quejosa dice que cuando su pariente se hubo ido, notó ella que la había despojado de tres valiosísimos anillos, de una fina cañilla, una sombrilla y otras cosas de menor valor.

Localizado el ameno conversador por la policía, declaró ante la autoridad judicial correspondiente, que por el parentesco que existe entre ambos, ella, en confianza, le entregó a él un anillo para que se lo cuidara, pero que ignora los de los otros dos anillos y de las prendas que ella le reclama.

El asunto está siendo ventilado ante la autoridad correspondiente.

## SE COLOCARAN SEMAFOROS EN OTRAS ESQUINAS DE LA CAPITAL

### SE HARA EL PRIMER EXPERIMENTO COLOCANDO EL SEMAFORO EN LA ESQUINA DE LA INSPECCION DE HACIENDA, DONDE EL TRANSITO ES CONSTANTE Y PELIGROSO

Una nueva disposición de la Oficina de Tránsito, hecha con objeto de educar a los conductores de vehículos y como experimento para ver si es posible el uso de mas semáforos, en la ciudad de San José, ciudad de un crecimiento en vigenia y que se refiere a quitar el semáforo que actualmente presta uso en la esquina del Palacio Nacional y ponerlo

en la esquina de la Inspección de Hacienda, por donde cruza un tránsito constante y peligroso. Aplaudimos dicha disposición, ya que son varias las esquinas de San José, ciudad de un crecimiento en vigenia y que se necesitan el uso de las luces para regularizar y controlar el peligro del excesivo tránsito.

El asunto está siendo ventilado ante la autoridad correspondiente.

Los primeros brotes de esta epidemia aparecen en la zona de Atlántico, donde se cultivaba el abacá

## Gravedad de don Bernabé Castro Chacón

Hasta esta mañana continuaba enfermo de gravedad en esta capital don Bernabé Castro Chacón, sobrino del recordado Monseñor doctor don Rafael Otón Castro y Jiménez, motivo por el cual los suyos se hallan justamente acorralados y los facultativos hacen esfuerzos poderosos para salvarle la vida.

ULTIMA HORA: Se dice que se experimenta un cambio favorable en su organismo.

Los primeros brotes de esta epidemia aparecen en la zona de Atlántico, donde se cultivaba el abacá

El Departamento de Agricultura envió inmediatamente a don Edwin Navarro a fin de estudiar las causas y en procura de un inmediato control

# FUERTE MOVIMIENTO en El Salvador para implantar el Seguro Social

SE TOMA COMO EJEMPLO LOS BUENOS RESULTADOS QUE EL SEGURO HA OBTENIDO EN COSTA RICA

El movimiento fue iniciado por un nutrido grupo de empleados de comercio, diciéndose a última hora que todo el personal decente apoyará dicho movimiento

Noticias venidas últimamente de El Salvador nos dicen de un fuerte movimiento, habido entre empleados de comercio para hacer que el gobierno de aquel país implante el Seguro Social. Parece que la idea ha surgido to-

mando en cuenta los magníficos resultados que el Seguro ha obtenido en Costa Rica y se dice que en estos momentos el entusiasmo ha llegado a tal grado que todo el personal decente y empleados de empresas particulares se en-

contran realizando reuniones a fin de fusionarse en una sola asociación y presentar ante el Supremo Gobierno la Ley del Seguro Social como un anhelo altamente popular.